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证券代码：300613                                             证券简称：富瀚微 

上海富瀚微电子股份有限公司投资者关系活动记录表 

  编号：2021-006 

投资者关系

活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单位名

称及人员姓

名 

华泰证券  闫慧辰   金兴   信达证券  方竞  刘志来  李少青 王明路 

中信证券  胡叶倩雯 夏胤磊  蔡霁磊 林峰  浙商证券 吴若飞 刘玮奇

汇丰前海证券  何方 东方证券  蒯剑 朱凌昊  申万宏源  杨海燕 

华创证券  孟灿 东兴证券  吴天元   李美贤  方正证券  李荣芳  

国金证券  王林宸 邵广雨   天风证券  李由  程如莹 

华西证券  熊军 王海维   国元证券  李雪峰 中信建投证券  徐博  

南京证券  李栋 中泰证券 张欣   中天证券  刘大海  

海通证券  李轩    方欣来   王巧喆   中金公司   夏雪 

西部证券  吴姣晨 杜威 首创证券  韩杨 何立中  瑞信证券 曾昭连 

广发证券  张大伟 王昭光   中银国际证券 王达婷 东海证券 欧阳璐璐  

中欧基金  卢纯青 尹苓 李波  华安基金  陈淳 谢磊 饶晓鹏   

南方基金  吴凡 姚万宁  章晖  中信保诚基金  葛帅  

工银瑞信基金  杨柯 李磊 易方达基金 倪春尧  浦银安盛基金  郑敏宏   

建信基金  赵兵兵  黄伟宾  国泰基金  刘波 张阳   

汇添富基金  李灵毓 徐逸舟   信达澳银基金  杨超   

华夏基金  徐恒 史琰鹏  吴凡 马新凯  上投摩根基金   吴伟  

交银施罗德基金  王丽婧 陆骊 孙婕衎  富国基金  张文昭  

兴业基金  肖滨  陈泓志 兴全基金   天弘基金  张磊  

兴业证券  陈俊哲  兴证资管  王正 华泰资管  钱堃 陈晨  

光大保德信基金  华叶舒  陈飞达 华银基金  鈡业亮  长信基金 韩洲枫 

光大理财  周欣宇 光大资管  李行杰  摩根华鑫基金  李子扬  

广发基金  吴敌 邱世磊    东方基金  徐奥千   

中融基金  陈祖睿 汤祺 中金公司  唐宗其 华商基金  晏雁  

平安养老  丁劲 李洋 蓝逸翔  平安基金  李曾卓卓 江正清   

平安资产  刘宁 徐小琼 中国人寿资管  张凌炜  天治基金 陈付佳  
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招商基金  李京洋 王若擎  招商资管  王君 中银基金  张飞 王嘉琦   

先锋基金  曾捷  民生加银基金 孙金成 王凤娟 海富通基金  赵莹  

信诚基金  吴振华  华宝基金   易镜明 华富基金  王帅  

鹏华基金  王璐 程卿云  董威    诺德基金  孙小明 王优草  

诺安基金  丁云波 唐晨 陈衍鹏   睿远基金  喻磊  孙瑶月 

敦和资管   吴来迪  章宏帆 李乾    煜德投资  冯超  李曲波 王秀平  

中邮人寿   朱战宇   淳厚基金    吴若宗   安信资管   林芸  

建信理财   杨璇 百年保险资管  冯轶舟   瑞华投资 章礼英 

德邦基金   雷涛   杜厚良   白宇   融通基金  张鹏 樊鑫  

上海塔基资本  吴昌科 上海昶元投资  姚德昌 上海混沌投资  孙宁  

中平资本   刘伟康   中投   全文磊 仁布投资   鲍炜  

众安在线   高翔  元葵资产   潘登 凌顶投资   程任  

凯读投资   张颖  创富兆业   曾雨  北京致顺投资  朱贺凯  

北京衍航投资  庞宇超   南土资产  黄文睿  博道   张伟  

友邦保险  赵一路 泰康  周昊   复华投信  陈意婷  

国力民生  谢俊 国泰投信  Peter 才华资本    唐毅 丁宁  

国鸣投资  杨娜 圆信永丰基金  王海涛 马红丽  景泰  吕伟 

圣耀资本  杨皓 淡水泉  裘潇磊  泓德基金  孟焱毅  

王淑姬   盈峰资本  张珣  盘京投资  王莉 睿郡资产  刘国新   

域秀投资  冯杰波  恩宝投资  鲁洋洋  姜宇帆 明河投资 

易同投资  王苏欣  名禹资产  王龙  容亿资产  沈一飞 

大家资产  范新 太和先机资产管理  邓力伟   

巨杉上海资管  姣马  希瓦资产  王威  汇华理财  张运昌  

杭州金锡股权投资  杜晨 歌斐   李哲毅  正心谷  廖伟吉  

浦泓   吕一闻  海创投资  林宇涵  海南智联  路斯如   

海螺投资  樊生龙  深圳丰岭资本  李涛  深圳天风天成资管   高箐    

瀚伦投资  钟瀚枢  理成  朱梦茜   西藏源乘投资 胡亚男 

诚盛投资  于文龙  Cibws  郝彪 LMR Partners   应豪  

Ariosecapital  李怀斌 Centerline  郑天涛   Credit Suisse   Jason 

Discovering Wei Yahui Dymon Capital 刘迪恺 Elevation Capital 蒋明甫  

Fidelity International  Vivian Wang PAG Capital  Mark Tang  

Fullgoal 王亮  UG Fund  Jean Chen  TX Capital  冯媛媛 GIC  池浩成 

Zd Global  吴正男 张丹阳 Fullgoal He Qin 三星资产 唐皆丰 Gary NG  

时间 2021 年 8 月 27 日 
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地点 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

董事、财务总监 冯小军   

董事会秘书 李强 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

（一） 董事、财务总监冯小军女士致辞 

（二） 由董事会秘书李强先生介绍公司上半年经营情况并回答投资

者问题 

2021 年上半年，由于疫情且行业缺芯持续等多重因素叠加影响，全球

芯片供应链紧绷、物流周期拉长的局面，整个行业整体产能面临严峻考验。

在这样复杂多变的环境下，富瀚微继续加大研发投入，以技术创新作为公

司发展动力。 

经营情况：今年年上半年公司实现营业收入 7.18 亿元，同比增长

154.37%；公司实现归属于上市公司股东的净利润 1.39 亿元，同比增长 

215.67%；扣除非经常性损益后的归属母公司股东净利润 1.35 亿元，同比

增长 215.39%。营收增长归因于用户数量出现逆势增长，公司在智慧安防、

智慧物联、智能驾驶的投入和行业用户数字化转型的需求相匹配。专业安

防产品收入占比 64%、智能硬件产品收入占比 21%、汽车电子产品收入占

比 14%。公司持续保持智慧安防、智慧物联、智能驾驶的业务方向。公司

产品毛利率为 42.70%，增长 2.41 个百分点，毛利率增长主要是由于产品结

构变化，眸芯产品毛利率相对较高。 

研发情况：上半年公司研发投入约1.25亿，同比增长106.52%；公司持

续保持高比例研发投入。上半年公司共获得各类知识产权173项：其中已授

权发明专利63项，实用新型专利1项；集成电路布图设计版权共66项；计算

机软件著作权登记证书共43项。 

Q：今年上半年汽车、安防市场情况？ 

A：首先，在汽车电子市场，今年上半年公司发布了两款高性能车载前装

ISP 图像处理芯片 FH8320 和 FH8322，公司自 2018 年进入汽车前装市场以

来，多款车规级芯片已实现量产并应用到多家知名车企，同时在后装市场

也有较好表现。上半年仅汽车电子就实现近一个亿的营收。除此之外还有
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车用图像信号传输链路芯片的推出，公司一直在新技术上有研发投入并不

断推出新产品。在安防市场方面，公司在视频图像领域深耕多年拥有丰富

的行业经验，同时公司与客户长期紧密合作、共同成长，有助于公司在把

握产品方向上的前瞻性和准确性，公司上半年专业安防产品收入占比 64%。 

Q：二季度存货有环比提升，是否意味着下游需求更好了？未来产能规划

可以覆盖多少需求？ 

A：目前下游需求比较旺盛，但产能和市场需求有滞后性、周期性，不是

立即能反映的。公司一直在积极主动解决产能问题。 

Q：后续新品的规划？ 

A：公司原计划近期有产品发布会，由于疫情原因推后。新品除了汽车电

子外，还有带人工智能的 IPC SoC 芯片等。带 AI 方面的新品即将推出，智

能驾驶和 XVR 方面的芯片也会推出，全系列的产品都有新品规划。 

Q：上半年安防监控营收增长的量价拆分？ 

A：营收增长主要归因于产品销售数量的增长，价格没有增长太多。 

Q：公司销售数量的增加是因为新客户导入？ 

A：存量客户和新开拓的客户都有，新产品的上市也为营收做了贡献。 

Q：毛利增长是由于产品结构改变？哪些产品毛利率更高？ 

A：公司产品没有结构性的改变，毛利改善是因为公司产品品类更丰富，

不断升级迭代，以及前后端全系列的新品推出。 

Q：客户购买 ISP 和 IPC 哪个多一些？ 

A：趋势来看是 IPC SoC 逐年在增多，这是符合市场发展规律的。 

Q：公司毛利稳定提升的原因？ 

A：公司团队比较务实，重视产品，在努力做成本控制和产品迭代更新。

公司的提前布局和规划、国内数字化转型的整体大环境都提升了市场需求。

国际形势和疫情都对市场产生了影响，公司有充分准备，因此经营业绩稳
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步上升。 

Q：子公司眸芯的基本情况？ 

A：3 月份完成收购、4 月份并表后公司持有眸芯 51%的股权。眸芯主要做

DVR、NVR 等安防后端芯片，而富瀚微之前主要做 ISP、IPC 等前端，眸

芯和富瀚微产品线能形成较好互补。眸芯成立于 2018 年，团队目前有 80-90

人，具有多年研发处理器级芯片经验，去年年底就已经有陆续芯片上市，

今年上半年其已实现 3725 万元净利润。眸芯并表后 Q2 就已为公司业绩做

出贡献，带人工智能多路高清芯片已有产品上市，后续将有望成为公司持

续增长点。 

Q：汽车电子方面 ISP 产品的应用？ 

A：主要应用于汽车上的视频摄像机，应用范围很广，比如倒车后视、环

视、前视、ADAS、DMS 等等，富瀚微产品可以广泛应用于前装和后装市

场。一般一辆车至少需要 4-6 颗摄像头，最多用十几颗摄像头，市场很大。

目前公司产品在汽车后装市场更大一些，包括乘用车、商用车等。 

Q：整车厂的砍单对公司业务的影响？ 

A：公司产品主要使用在汽车摄像头方面，芯片经过汽车行业 Tier1 厂商的

设计、系统生产，再进行应用。目前我们的产品还没有遇到砍单情况。 

Q：汽车 ISP 芯片客户？ 

A：前后端客户都有。前装已经有多家知名车厂在用，后装客户更多。目

前已经用在了上汽、BYD、一汽等和一些商用车上。客户有 Tier1 的，也

有车厂。目前来看后装市场较前装市场大一些。 

Q：公司技术服务一般是什么形式？ 

A：因为是 IC 设计公司，除主业芯片外，还会发生技术服务费用，一般有

IP 费，设计等。技术服务收入是不持续的。 

Q：28nm 以上先进制程的研发进度和未来的发展？ 

https://xueqiu.com/S/SZ300613?from=status_stock_match
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A：目前产品主要是 22nm、28nm，更先进的制程也在做预研和积累，也在

根据市场需求推进产品。公司通过不断的技术创新和设计优化，实现产品

的多次迭代更新，产品性能的持续升级推动公司核心竞争力不断提升。 

Q：公司后续主要研发方向？ 

A：目前根据市场需求进行研发，除了已有产品技术迭代，也在做带 AI 的

智慧安防、智慧物联、智能驾驶等场景的产品。比如即将发布的 IPC SoC

产品，会针对最常用的场景进行研发。汽车领域产品是针对全产品线进行

的研发。公司拥有专门的算法研发团队专注于算法研发。公司后续将持续

推出新产品，敬请关注公司官网产品发布。 

Q：眸芯 Q2 营收 1 亿，毛利率较高，是因为产品有竞争力还是行业格局导

致？ 

A：因为研发成本相对较高，眸芯 NVR 单价也相对比较高，由于今年以来

一芯难求，且市场同类产品相对稀缺，供应商少，其毛利率水平会高于公

司自身产品。优势在于产品准确的市场定位，玩家少，市场空间相对大，

眸芯以较强的技术实力在该细分市场具备一定优势。眸芯的产品目前在行

业还是比较有竞争力。 

Q：下半年现金流状态展望及存货的结构？ 

A：上半年经营性现金流为负，主要是因为加大备货。存货不止包括产品，

还有在途的、在生产过程中的产品等，所以上半年存货量比较大。下半年

随着客户提货，存货会减少，但是也要看后续订单情况。 

Q：公司在汽车芯片储备的情况？ 

A：公司自 2018 年车规级芯片上市，到目前已经有 3 年多的积累，已经有

多款车规级芯片上市。 

Q：对客户交货周期？ 

A：不同产品交货周期有所不同。 
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Q：公司今年下半年产能会比上半年增长吗？明年怎么预定产能？ 

A：目前上下游产能都很紧张，这是业内共同面对的问题。由上半年情况

来看，公司已经解决了部分产能问题，但由于产品量提升，所以下半年整

体预计产能还是会偏紧张。市场是动态的，当前环境比较复杂，更远期的

情况仍存在不确定性。 

Q：下半年封装产能是否得到缓解？ 

A：Q2 封装产能已有所缓解，公司跟几家厂商进行了合作，增加产线。后

续预计产能紧张还会持续，具体还要看市场。 

Q：公司产能中台积电占比情况？ 

A：和台积电等供应商关系良好，产能比较稳健，保证了产品出货。 

Q：公司整体员工数量？今明年招聘计划？ 

A：目前公司及子公司共有研发人员 290 人，占员工总数 82.4%。富瀚微一

直通过社招、校招扩充研发力量，欢迎大家有合适人选推荐给我们。 

附 件 清 单

（如有） 
无 

日期 2021 年 8 月 30 日 

 

https://xueqiu.com/S/SZ300613?from=status_stock_match

